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Anne Hidalgo appelle les élus à se rassembler 

pour travailler à la réussite de Triangle  

 
« Lors du prochain Conseil de Paris, les élus parisiens seront amenés à se prononcer sur le 

devenir du projet Triangle. C’est un projet majeur pour Paris, pour l’attractivité et le rayonnement 

de la métropole que nous sommes en train de construire. 

  

Ce projet est non seulement écologique, dense, mixte, contemporain, mais il bénéficie aussi 

d’une architecture remarquable, celle de Jacques Herzog et Pierre de Meuron, Prix Pritzker. 

Cette œuvre rassemble des équipements publics et privés, des espaces partagés, des 

commerces, un jardin public et des points de vue accessibles à tous. 

  

Triangle est une formidable occasion d’accompagner le développement du quartier de la porte de 

Versailles. Il s’inscrit dans la rénovation complète du Parc des expositions de la porte de 

Versailles, un investissement nécessaire pour que Paris continue à être une des villes 

internationales qui comptent dans le marché des salons et des congrès, une activité qui contribue 

au développement économique, notamment via le tourisme d’affaires. Dès 2018, le Parc des 

expositions, ouvert sur la ville,  accueillera ainsi un nouveau centre de congrès, un hôtel, et sera 

entièrement repensé grâce aux contributions des plus grands architectes.   

  

En offrant 85.000 m2 de bureaux adaptés aux exigences de l’économie du 21e siècle, Triangle 

permettra à Paris de renforcer sa place dans la compétition internationale pour accueillir des 

grandes entreprises, des sièges sociaux et des entrepreneurs. Ces bureaux offriront des 

conditions de travail inégalées aux salariés. La modernité et la modularité des espaces 

répondront aux besoins en lieux de travail dont Paris a cruellement besoin. Le monde de 

l’entreprise, dans son ensemble, l’a bien compris en se mobilisant activement pour que Triangle 

voit le jour. 

  

Dans cette période de difficultés économique, financière et budgétaire que connait notre pays, il 

serait d’ailleurs curieux de refuser un investissement de plus de 500 millions d’euros porté par 

des fonds privés. Sans aucun financement public, cette réalisation permettra de créer  plus de 

5.000 emplois directs et indirects pendant la période de construction et cela pour tous les corps 

de métier (bâtiment, bureaux d’études, conseil, légal, services, etc). Une fois construite, Triangle 

accueillera plus de 5.000 salariés avec des retombées évidentes de plusieurs milliers d’emplois 

pour l’économie parisienne et métropolitaine, mais aussi pour le quartier. 

  



Refuser cet investissement reviendrait donc à porter un préjudice majeur à nos entrepreneurs et 

à nos professionnels du bâtiment. Ce serait aussi un signal dévastateur envoyé aux investisseurs 

internationaux et un argument pour ceux qui dénigrent Paris. 

  

Les échanges, les débats et les décisions politiques ont toujours su, nourris par son histoire, 

inscrire Paris dans le sens de l’avenir, et faire vivre notre ambition collective de léguer un 

héritage toujours plus riche aux générations futures. J’invite aussi les élus de toutes les 

formations, en particulier de l’opposition, à formuler des propositions pour que nous puissions 

améliorer encore le projet dans une démarche de réussite collective. 

  

A la veille d’un vote décisif pour l’avenir de Paris, de son rayonnement, j’appelle chacun des élus 

parisiens à s’engager en responsabilité et je l’espère, en toute liberté. 

  

La décision que nous prendrons est essentielle, parce qu’elle marquera le destin de notre ville. 

Agir pour Paris en assumant nos responsabilités sans arrière-pensées, tel est le mandat que les 

Parisiennes et les Parisiens nous ont confié. Sachons l’honorer et nous rassembler. »  

 
Anne Hidalgo 

Maire de Paris 
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